

明トラを活用した 同窓の絆強化事業活動について

明専会 理事 木原 義幸（開58）



「はじめに」

明専会では、2020年から「明専会2020基金事業」の一環として、明専トランプを活用して、明専の伝統を継承し、若手への普及により同窓の絆を強めるための活動を行う「明トラを活用した同窓の絆強化事業」を開始しました。

これは、明トラが建学以来、学生と教員、先輩と後輩、明専会の支部内会員相互の絆をつくるツールとして担ってきたことを踏まえ、もっと楽しめる機会を創出し、普及させることによって、明専会会員相互の絆の強化につなげようとするものです。

明専会では実行組織として「同窓の絆推進部会」（部長長…新宅秀信（機59））を設けていますが、実質的には「明トラ」に関する高度な知識や大会運営のノウハウを有する「明トラ伝承プロジェクト」（「PJ」）の支援を受けながら企画・運営をしています。

また、明トラについてより興味を持っていただくため、今号から、若林澄治様（制54 PJ会員）執筆の「論考『明トラ analysis』」を連載いたします。明トラ経験者には「なるほど」「そうだよな」と納得しながら、学生時代を思い出していただき、未経験者・初心者には基礎知識から楽しさ・奥深さを習得していただき、最終的には世代や地域を超えて「明トラ」を楽しみ、会員間の交流を深めていただきたいと思います。

これに合わせて、配られた手札を示して何を「吹く」のかなどの意見を投票していただき、次号でその集計

結果をお示しする「明トラ『次の一手』』という企画も始めます。明トラには場面や性格によって意見が異なることを再確認できるとともに、明トラから遠ざかっている方も頭の体操としてお楽しみいただければ幸いです。

「同窓の絆強化事業」

事業開始当初は、明トラ全国大会、オリジナルのネット対戦版明トラソフットの作成を目指しました。

全国大会については、2021年



▲2021年3月 全国大会デモ 実施状況

3月の総会において全国大会のデモを行い、これをインターネットでライブ配信を行いました。

しかし、各支部・地域での予選開催が難しい、新型コロナウイルスの蔓延を受け、リアル開催が難しいといった課題があることから、現在では22ページに紹介している「オンライン明専トランプ」（オンライン明トラ）のサービスを活用した練習会と選手権の開催が主体となっています。

「オンライン明トラ 練習会・世界選手権」

「オンライン明トラ」が2021年に実際に使えるようになったことから、同年8月9日に第1回目の練習会を行いました。その後、実対戦を踏まえた改良を加え、海外とも非常に動くことが確認できたことから、11月に「世界選手権」の予選を、翌年1月には決勝戦を行いました。3月には、明専会総会後に表彰式を行い、高原会長から優勝チームへ表彰状と副賞が渡されました。

練習会では、初心者にもルールや吹き方、手札の出し方をわかりやすく習得できるようにZoomの機能や機



▲2024年3月 オンライン明トラ世界選手権表彰式

器の接続を工夫しています。明トラを知らない方もお気軽にご参加ください。

世界選手権予選では試合終了後に懇親会を開催していますが、第3回（2023年11月）からは、観戦者を含めて酒食のデリバリーサービスを無料で提供しています。飲みながら、食べながら明トラ談義に花を咲かせませんか。

練習会・世界選手権の開催予告等の情報は、明専会ホームページに掲載していますので、ご参照ください。

「学生への普及」

明トラを末永く引き継いでいくためには、現役学生への普及が欠かせません。

そこで2023年には、戸畑キャンパスの「GYMLABO」において、「明トラ教室」を6回開催し、延べ53人に参加していただきました。



▲2023年6月 明トラ教室@GYMLABO

また2024年4月に開催された「新入生歓迎フェスティバル」では、明トラや巻頭言の伝統を引き継ぐ学生が結成した「めいせんサークル」の支援を受けて、明トラをPRいたしました。



▲2024年4月 新入生歓迎フェスティバル (GYMLABOご提供)

「結びに」

「明トラを活用した同窓の絆強化事業」は開始後5年を経過し、コロナ禍があったものの、さまざまな取り組みを行ってきていますが、イベントへの参加者増に苦戦しているのが実状です。明トラ経験者でイベントに参加した方々からは「明トラは面白い」という感想を聞きますが、その一方で、お誘いしても「ルールを忘れた」という声もお聞きます。しかし、そういった方も数ゲームをしていくにつれてルールや感覚を思い出し

くようですので心配はいりません。是非、オンライン明トラ練習会からご参加下さい。もちろんルールを知らない超初心者の方にもわかりやすくお教えします。

明トラを楽しみながら交流している支部・サークルもあります。24・25ページでは、その事例を紹介していますので、参加してみたいかごでしょうか。

また学生の皆さんは、勉強やサークル活動に忙しい外、他のゲームにも興味があるようです。明トラは、戦略力・洞察力・記憶力・コミュニケーション力が不可欠なゲームで、仕事の円滑な進め方につながりますので、明トラを始めましょう。

先輩方から引き継がれてきた明トラを活かして、楽しみながら同窓の絆を強化していきましょう。



明専会 HP 明トラ普及サイト

<https://www.meisenkai.or.jp/branch/detail/5048/>